

Circulaire n° 3820

Circulaire

aux administrations communales,
aux syndicats de communes,
aux offices sociaux et
autres établissements publics placés sous la surveillance des communes

Objet: COVID 19 – Reprise progressive des activités suspendues

Madame la Bourgmestre, Monsieur le Bourgmestre, Madame la Présidente, Monsieur le Président,

J'ai l'honneur de vous transmettre des informations importantes pour préparer la reprise progressive des activités suspendues depuis le début de l'état de crise.

I. <u>La stratégie du Gouvernement</u>

Dans le but de juguler la pandémie du Covid-19 le Gouvernement avait déclaré l'état de crise et pris des mesures de lutte par voie d'un règlement grand-ducal du 18 mars 2020¹. La Chambre des députés a confirmé l'état de crise et prorogé sa durée maximale jusqu'au 24 juin 2020².

Désormais la propagation du virus a pu être ralentie et le taux de nouvelles infections a baissé à un niveau qui permet au Gouvernement de développer une stratégie de sortie de crise consistant dans une levée progressive des limitations des déplacements de la population et des interdictions d'activités introduites par le règlement grand-ducal précité.

Ce faisant le Gouvernement a tenu compte des impératifs de santé publique consistant à éviter une deuxième vague de pandémie tout en considérant les intérêts sociaux, économiques et financiers en jeu pour adopter une stratégie de déconfinement guidée par les préceptes suivants :

¹ Règlement grand-ducal modifié du 18 mars 2020 portant introduction d'une série de mesures dans le cadre de la lutte contre le Covid-19.

² Loi du 24 mars 2020 portant prorogation de l'état de crise déclaré par le règlement grand-ducal du 18 mars 2020 portant introduction d'une série de mesures dans le cadre de la lutte contre le Covid-19.

- Protection particulière des groupes de personnes vulnérables ;
- Mise en œuvre d'une sortie de crise progressive par phases décalées ;
- Garantie de capacités hospitalières suffisantes ;
- Maintien, voire renforcement des mesures-barrière dans les lieux de rassemblement de personnes ;
- Mise en place de mesures de protection au travail;
- Suivi continu de l'évolution de la pandémie et des capacités hospitalières et reconduction de mesures strictes en cas de forte résurgence d'infections nouvelles ;
- Isolement et suivi étroit des nouveaux cas d'infection ;
- Multiplication des tests et développement des tests sérologiques pour mesurer l'immunité de la population.

II. Les premières phases successives de la reprise

En suivant les recommandations de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) les reprises d'activités doivent se faire en phases successives et décalées en considération de l'impact qu'elles sont susceptibles de produire. A chaque phase correspondra la reprise d'un certain nombre d'activités pour lesquelles les restrictions seront levées. A noter toutefois que le rétablissement de mesures de confinement plus strictes risque de s'imposer en cas d'augmentation du nombre d'infections nouvelles.

Dans une première phase qui débutera le 20 avril 2020, les activités suivantes pourront reprendre :

- Les chantiers de construction, de rénovation, de transformation, de dépannage, de réparation, de déménagement et de dépollution ;
- Les activités d'aide et d'assistance dans l'éducation au profit des enfants qui ne répondent pas aux appels du personnel enseignant ;
- Les activités de jardinage et d'architecture paysagiste ;
- Les commerces de matériaux de construction et de bricolage;
- Les centres de recyclage.

La circulaire n° 3821 de de la ministre de l'Environnement et du Développement durable qui vous est parvenue aujourd'hui fournit de plus amples détails sur les modalités de réouverture et de fonctionnement des centres de recyclage.

La liste ci-dessus sera complétée par les classes terminales de l'enseignement secondaire qui reprendront le 4 mai 2020.

Dans une **deuxième phase** les activités de l'enseignement secondaire reprendront le 11 mai 2020. Également et selon l'évolution de la situation, les événements à caractère strictement privé et limités à 10 personnes respectant les mesures-barrière et le port du masque seront permis.

Dans une **troisième phase** dont le début est fixé provisoirement au 25 mai 2020 l'enseignement fondamental ainsi que les crèches et structures d'accueil pourront à nouveau fonctionner, sauf les cours de sport et de natation qui resteront suspendus jusqu'à la fin de l'année scolaire. Les classes seront organisées sur base d'un système en alternance par semaines en dédoublant chaque classe (Semaine 1 = groupe A, semaine 2 = groupe B, semaine 3 = groupe A etc.) Le premier groupe d'élèves reprendra le cours

pendant la semaine précédant les vacances de Pentecôte, alors que le deuxième groupe entamera l'enseignement la semaine après les vacances de Pentecôte (8 juin).

Les élèves de l'enseignement fondamental qui n'ont pas cours pendant une semaine peuvent bénéficier d'un accueil facultatif dans la maison relais qui fonctionne également pendant les heures d'école. Un accueil sera également offert aux élèves de l'enseignement fondamental qui suivent les cours. Cet accueil sera assuré par le personnel de la maison relais dans la salle de classe, cela afin d'éviter que les élèves du groupe A et du groupe B ne se mélangent.

Le SYVICOL sera informé sur les modalités exactes de l'organisation de l'enseignement fondamental et des structures d'accueil à l'occasion d'une réunion avec le ministre de l'Education nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse qui aura lieu le lundi 20 avril 2020.

III. <u>Continuité dans l'application des gestes barrière</u>

Dès la première phase les reprises d'activités sont accompagnées de gestes-barrière stricts. Les rassemblements de personnes restent interdits jusqu'au 31 juillet 2020. Dans cet esprit les festivités de la Fête Nationale n'auront pas lieu.

Les interdictions résultant de l'article 2 du règlement grand-ducal du 18 mars 2020 sont maintenues. Dans les établissements recevant du public les activités de nature culturelle, sociale, festive, sportive et récréative restent suspendues. Les aires de jeux, ainsi que les établissements relevant des secteurs culturel, récréatif, sportif et HORECA restent fermés.

Néanmoins les funérailles et les mariages pourront avoir lieu en présence d'un nombre maximal de 20 personnes respectant une distance interpersonnelle de 2m.

Il reste important également de garder la distance interpersonnelle de 2m non seulement dans le cadre des déplacements permis, mais aussi dans les rapports de travail où les chefs d'administration sont invités à prendre les mesures appropriées. La Direction de la santé élabore les recommandations sanitaires correspondantes qui vous seront communiquées dès qu'elles auront été finalisées.

IV. Port de masques

En ce qui concerne le port d'un masque le Gouvernement recommande de se couvrir le nez et la bouche pour tout déplacement à l'extérieur à l'aide de masques chirurgicaux, ou de moyens de protection alternatifs. Le port est obligatoire dans les déplacements lors desquels la distance interpersonnelle de 2m ne peut être respectée, ce qui est le plus souvent le cas dans les supermarchés par exemple. En revanche, il est obligatoire dans les transports publics en toutes circonstances. Les mineurs de moins de six ans sont dispensés du port du masque.

Le Gouvernement met à disposition des communes et des entités assimilées du secteur communal un contingent de masques chirurgicaux à destination de leur personnel et de la population. La circulaire n°3816 qui vous a été adressée en date du 15 avril 2020 a informé les administrations communales sur la fourniture et la distribution des masques.

V. De nouvelles exceptions en matière de déplacements et d'activités interdits

A partir de ce jour les déplacements vers les notaires sont autorisés et les commerces vendant principalement des produits saisonniers à planter figurent parmi les activités commerciales et artisanales qui ne sont pas interdites.

Je vous prie de trouver en annexe une copie du règlement grand-ducal du 17 avril 2020 portant modification du règlement grand-ducal modifié du 18 mars 2020 portant introduction d'une série de mesures dans le cadre de la lutte contre le Covid-19.

Finalement je vous rappelle que mes services se tiennent à votre disposition pour toutes questions aux numéros de téléphone 247-84615 et 247-84606, ainsi que par mail : covid-19@mi.etat.lu. Pour toute question spécifique relative à la santé publique, le ministère de la Santé se tient également à votre disposition. En cas de besoin urgent d'approbations d'actes des autorités communales, je vous prie de passer par les contacts précités.

Veuillez agréer, Madame la Bourgmestre, Monsieur le Bourgmestre, Madame la Présidente, Monsieur le Président, l'expression de ma parfaite considération.

La Ministre de l'Intérieur

Taina Bofferding